

En Constitución lanzan etapa 2024 de programa Mineduc "A Convivir se Aprende"

En la Escuela Enrique Donn Müller de Constitución se lanzó el programa "A Convivir se Aprende" destinado a instalar capacidades de desactivación y prevención de conflictos al interior de las comunidades escolares.

Este programa impulsado por el Ministerio de Educación e implementado por la Escuela de Psicología de la USACH se ha mostrado como una política pública clave en el mejoramiento de la Convivencia y la Salud Mental Escolar.

La ceremonia contó con la presencia de autoridades educativas que destacaron la expansión y el impacto positivo del programa. Joaquín Walker Martínez, secretario ejecutivo del Plan de Reactivación Educativa de Mineduc, reveló la trayectoria de crecimiento del programa.

"Partimos en 2022 con 60 comunas; 2023, 90 comunas y 2024, 150 comunas, dentro de las cuales se suma Constitución... los participantes antiguos han dicho que a partir de este programa tienen más herramientas para resolver problemas, que a partir de

este programa saben mejor cómo resolver el conflicto, a partir de este programa pueden prevenir mejor los problemas de convivencia y abordar la Salud Mental", sostuvo.

Por su parte la Seremi de Educación, profesora Verónica Ramírez Rivera, complementó el parecer de Walker con una reflexión sobre los desafíos actuales que enfrenta la educación, particularmente aquellos exacerbados por la pandemia del coronavirus.

"Aún nos encontramos enfrentando las secuelas del coronavirus, que han impactado severamente en los aprendizajes y la convivencia, además de la salud física y mental de los estudiantes. 'A Convivir se Aprende' ha demostrado ser un recurso invaluable en la gestión de estos problemas", afirmó.

En ese sentido, Joaquín Walker enfatizó en cómo el programa por medio del Modelo Escuela Total, da herramientas y conocimientos para mejorar la Convivencia y la Salud Mental Escolar.

"Este programa busca ser un apoyo concreto a las comunidades educativas para poder desarrollar herramientas, formar, apoyar el rol de los equipos directivos encargados de convivencia, profesores, asistentes de la educación para que con el apoyo especializado de la Universidad de Santiago desarrollen estas herramientas, capacidades para poder prevenir problemas que afecten la convivencia y poder también resolver casos críticos a través del Modelo Escuela Total", destacó.

PROGRAMA A CONVIVIR SE APRENDE

El Programa "A Convivir se



Aprende" impulsado por el Ministerio de Educación tiene por objetivo fortalecer, en los equipos de gestión y de convivencia escolar a nivel de sostenedores y escuelas de comunas focalizadas, las competencias y habilidades para enfrentar situaciones de violencia escolar, prevenir dicha violencia y favorecer la convivencia escolar, a partir de un modelo de acompañamiento con enfoque territorial y de escuela total.

El Programa tiene tres componentes: el fortalecimiento de las redes territoriales de convivencia escolar en la comuna, según se orienta en la Política Nacional de Convivencia Escolar; acompañamiento para aquellos establecimientos dentro de la comuna que requieran mayor apoyo; y la formación, a través de talleres u otras instancias asociadas a convivencia y bienestar.